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Награды
Лучшие

из лучших
Уже стало доброй тради-

цией 5 октября, в Междуна-
родный день учителя, вру-
чать награды лучшим педа-
гогам района.

На праздничном мероп-
риятии, состоявшемся 4 ок-
тября в районном Доме
культуры, за значительные
успехи в организации и со-
вершенствовании учебного
и воспитательного процес-
сов, большой личный вклад
в практическую подготовку
учащихся и воспитанников
Почетной грамотой Мини-
стерства образования и на-
уки РФ были награждены
М.А.Кутырева, директор Ис-
тошинской средней школы,
И.Н.Гаврилова, заместитель
директора Бердюжской
средней школы, и Л.В.Но-
вицкая, воспитатель детско-
го сада «Малышок».

Почетной грамоты депар-
тамента образования и на-
уки Тюменской области удо-
стоены Е.В.Власенко, замес-
титель директора Староря-
мовской школы, В.И.Соло-
довников и Н.П.Кукушкина,
директора Уктузской и Оку-
невской школ, А.Г.Власова,
учитель биологии из Уктуза.

Чествовали на празднике и
юбиляров, ветеранов педа-
гогического труда. Всем им
были вручены памятные
подарки.

В комитетах
и комиссиях
А у вас
тепло?

На днях состоялось оче-
редное заседание районной
межведомственной комис-
сии по делам несовершенно-
летних. Главным обсужда-

емым вопросом стала под-
готовка семей «группы рис-
ка», «группы особого вни-
мания» к зимнему отопи-
тельному сезону.

Несмотря на то, что холо-
да настанут совсем скоро,
есть семьи, которые не удо-
сужились заготовить дрова.
И среди них тех, кто на са-
мом деле не имеет такой воз-
можности, – единицы. Ос-
тальные понадеялись на со-
циальную помощь.

По информации департа-
мента социального развития
Тюменской области, сред-
ства, выделенные из област-
ного бюджета на оказание
материальной помощи в
2013 году льготным катего-
риям граждан, освоены в
полном объеме. А это зна-
чит, что деньги на приобре-
тение дров смогут выделить
лишь в случае дополнитель-
ных поступлений средств из
областного бюджета. Неза-
медлительная помощь будет
оказываться только пого-
рельцам и людям, нуждаю-
щимся в лечении. Так что
надеяться на то, что допол-
нительные деньги выделят, -
не стоит!

А ведь многие из тех, кто
не заготовил дрова, привык-
ли к социальному иждивен-
честву. Нет, это не старень-
кие бабушки, не инвалиды -
это здоровые, молодые
мужчины и женщины, кото-
рые решили, что кто-то обя-
зан подумать о тепле в их
домах. Теперь им нужно са-
мостоятельно думать о ре-
монте печей и заготовке
дров.

Есть среди беспечных ро-
дителей и такие, кто пообе-
щал подготовиться к отопи-
тельному сезону после по-
лучения зарплаты - к сере-
дине октября. Другим был
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Раз! – и ты
уже на почте.
Два! – и бланк

заполнил
срочно.

Три! – теперь
ты наш

подписчик –
будет в жизни
все отлично!
Дорогие читатели и

подписчики «Новой
жизни»!
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

ПОДПИСНАЯ
КАМПАНИЯ

на первое полугодие
2014 года на районную
газету «Новая жизнь».

Если вы хотите:
 быть в курсе всех

районных новостей и со-
бытий;
 знать, как живут

ваши земляки, как рабо-
тают предприятия и уч-
реждения района, что
предпринимает местная
власть по улучшению
жизни населения;
 своевременно узна-

вать о наиболее важных,
касающихся всех, изме-
нениях законодатель-
ства;
 еженедельно полу-

чать программы телеви-
дения;
следить за рекламой

товаров и услуг;
и многое другое,
оформите подписку

на районную газету
«Новая жизнь» на пер-
вое полугодие 2014
года!
Стоимость подписки

на «Новую жизнь»:
303 руб. 12 коп. –

на 6 месяцев;
151 руб. 56 коп. –

на 3 месяца;
50 руб. 52 коп. – на

1 месяц.
Не откладывайте

подписку
в долгий ящик!

Сергей Иванович ДЕМИ-
ДОВ - председатель колхо-
за имени Калинина с боль-
шим стажем: 25 лет. На се-
годняшний день в колхозе
нет даже агронома, но я не
боюсь задавать ему вопро-
сы на эти темы. Знаю, он от-
ветит на любой, потому что
сам учится всему на прак-
тике - жизнь заставляет.

-Сергей Иванович, как вы
оцениваете нынешний уро-
жай?

-В этом году весенняя за-
суха сыграла свою роль. И
хотя затраты, в расчете на
один гектар, были произве-
дены в достаточном количе-
стве, отдача оказалась сла-
бая. Получили урожайность
14 центнеров с гектара - это
лучше прошлогоднего.
Здесь нам помогли дожди,
которые пошли позже и по-
зволили сохранить урожай.
Но, с другой стороны, как
говорят умные люди, мы не

все делаем, чтобы правиль-
но бороться с засухой. Мо-
жет быть, надо больше в се-
вооборот вводить паров,
проводить другие меропри-
ятия - по выравниванию
пашни, например, - более
интенсивное применение
широкозахватной техники.
Надо перестать бояться ухо-
дить в июнь с посевной,
опыт показывает: зерновые
ранних сроков сева менее
продуктивны. Они форми-
руют коло с в засушливый
период, и сколько в нем есть
зерна - столько и останется,
больше уже не будет, хоть
залейся.

-В этом году вы убрали
хлеб посуху. А клейковину
проверили?

-Да, она достаточно высо-
кая. Хотя есть вопросы по
другим показателям, кото-

рые необходимы для полу-
чения доброй муки. И все-
таки у нас есть зерно, кото-
рое попадает в разряд про-
довольственного, совсем
недавно продали пшеницу
третьего класса.

-Вы по-прежнему рабо-
таете с Новосибирской?

-Да, с Новосибирской-29 и
Омской-36. Но если брать по
количеству площадей, то две
трети засеваем все-таки Но-
восибирской, и только треть
- Омской-36. Хотя я думаю,
что приоритет не надо отда-
вать тому или иному сорту.
И по урожайности, и по дру-
гим показателям они при-
мерно одинаковы. Но мы
завезли еще один сорт - Тю-
менскую-29, правда, всего
2,5 тонны, - и засеяли нынче
ею всего 11 гектаров. Еще
одним новым сортом - Тю-

менской-25 - засеяли
чуть больше площа-
дей и получили уро-
жайность 20 центне-
ров с гектара. Оба эти
сорта рассматрива-
ются в будущем на
замену Омской-36 и
Ново сибирской-29.
Но это – через два-
три года, потому что
нужно получить дос-
таточное количество
семян и для себя, и на
продажу.

-А с ячменем вы в даль-
нейшем также предпола-
гаете работать?

-Да, как с фуражным зер-
ном - на собственные нуж-
ды и на продажу.

-Значит, сейчас у вас все
более или менее стабиль-
но - уборка, несмотря ни на
что, прошла удачно, кор-

ма для животных заготов-
лены, фермы отремонти-
рованы. Зиму встречаете
во всеоружии?

-Во всяком случае, для
этого сделано все возмож-
ное.

Вопросы задавала
Татьяна АЗАРОВА.

На снимке: С.И.Демидов.
Фото С. ЧЕКУНОВА.

Подписка-2014
Уважаемые
подписчики!
С 8 октября по 18 ок-

тября 2013 года во всех
отделениях почтовой
связи будет проходить
ВС ЕР ОС С ИЙС К АЯ
ДЕКАДА подписки!

Приглашаем вас офор-
мить подписку на любые
периодические печат-
ные издания на первое
полугодие 2014 года.

Только в период дека-
ды предоставляются
скидки на услуги под-
писки и доставки изда-
ний!

Отдел подписки
Бердюжского

узла связи.
выделен валежник, который,
как известно, стоит очень де-
шево, и каждый может его
купить. К наступлению на-
стоящих холодов должны
быть готовы практически
все.

Жилищные
программы -
в действии

Семья есть –
будет и дом
Еще и месяца не прошло с

того дня, когда счастливы-
ми обладателями сертифи-
катов на получение государ-
ственной поддержки на
строительство и приобрете-
ние жилья стали три моло-
дые семьи.

И вот - 3 октября сертифи-
каты получили еще семь
молодых семей! В зал засе-
даний районной админист-
рации на церемонию вруче-
ния сертификатов прибыли
А.И.Гайдаров, Е.О.Алексан-
дрова, В.А.Горбунов, Ю.В.
Кутырева, Ю.Л.Трудникова,
Л.Ю.Надцонова, С.Б.Ка-

АПК: точки роста

Зиму встретят во всеоружии

лымгереев. Пять семей ве-
дут индивидуальное строи-
тельство, две – приобретают
квартиры. Практически у

всех ведущих строительство
семей дома готовы на 50-70
процентов. Как сказал глава
района Н.В.Теньковский,
вручивший сертификаты
молодым семьям, государ-
ственная поддержка – это
серьезное подспорье, и она
не помешает.

-От души поздравляю вас
с этим замечательным собы-
тием. Желаю всем здоровья,
и чтобы хватило сил завер-
шить строительство, - сказал
в заключение Николай Вла-
димирович.

На снимке: счастливые
обладатели сертифика-
тов.

Безопасность
Учение

по спасению
27 сентября сотрудника-

ми 151-й ПЧ с. Бердюжья
были проведены пожарно-
тактические занятия в Ис-
тошинском Доме-интерна-
те.

Подобные учения в ны-
нешнем году проводятся

здесь в четвертый раз. И это
не случайно: важно не толь-
ко устранить недостатки, но
и разъяснить, показать пер-

соналу и проживающим
здесь порядок действий при
пожаре. Поэтому была про-
ведена эвакуация первого
корпуса. С каждым разом
ошибок в действиях персо-
нала в режиме ЧС становит-
ся все меньше. Также у вто-
рого корпуса был установ-
лен пожарный водоем. По-
жарная сигнализация приве-
дена в исправность.

Информации
Ольги ЯКОВЛЕВОЙ,

Марии ГУСЕВОЙ,
сайта Гисметео.рy.

Фото О. ЯКОВЛЕВОЙ.
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В течение третьего квар-
тала работа депутата Тюмен-
ской областной Думы по из-
бирательному округу № 24
В.В.Завьялова проводилась
в соответствии с Законом
Тюменской области «О ста-
тусе депутата Тюменской
областной Думы», планом
мероприятий и Стратегией
деятельности Тюменской
областной Думы, планом
работы члена фракции «Еди-
ная Россия» и другими за-
конодательными актами и
нормативными документа-
ми. В соответствии с пла-
ном работы Тюменской об-
ластной Думы, депутат при-
нял участие в заседании ко-
митета по экономической
политике и природопользо-
ванию, состоявшемся 12
сентября, и в семнадцатом
по счету заседании Тюмен-
ской областной Думы пято-
го созыва, которое проходи-
ло 26 сентября.

Пополнение
бюджета –

задача общая
На сентябрьской сессии

областного парламента де-
путаты рассмотрели более
сорока вопросов. Финансо-
вый блок включал в себя от-
чет правительства об испол-
нении бюджета региона за
первое полугодие и внесе-
ние изменений в областной
бюджет на текущий год и на
плановый период 2014-2015
годов.

С отчетом об исполнении
бюджета региона за первое
полугодие выступила заме-
ститель губернатора, дирек-
тор департамента финансов
Т.Л.Крупина. Как отметила
Татьяна Львовна, ситуация
в реальном секторе эконо-
мики и в социальной сфере
остается стабильной и харак-
теризуется позитивными
процессами. Рост промыш-
ленного производства в ми-
нувшем полугодии составил
17 процентов. Продолжает-
ся реализация ряда инвести-
ционных проектов по созда-
нию новых и модернизации
ряда старых предприятий.
Бюджет региона сохраняет
социальную направлен-
ность: 58 процентов расхо-
дов областного бюджета в
первом полугодии состави-
ли расходы на социальную
сферу, 16 процентов (более
семи миллиардов рублей) –
расходы на дорожное хозяй-
ство. В сельское хозяйство и
рыболовство вложено 6 про-
центов бюджета, в развитие
экономики – 5 процентов.
Своевременно и в полном
объеме выполняются обяза-
тельства перед органами
местного самоуправления.

Безусловно, централиза-
ция налога на добычу полез-

ных ископаемых и последо-
вавшее за этим сокращение
доходов областного бюдже-
та не могут не повлиять на
дальнейшие пути развития
региона. Поиск и создание
новых источников пополне-
ния областной казны – зада-
ча общая. Над решением
этой задачи работают в те-
чение последних лет обе вет-
ви областной власти
– и исполнительная,
и законодательная.
По-прежнему в чис-
ле приоритетов –
формирование бла-
гоприятного инвес-
тиционного климата
в регионе, создание
новых предприятий,
новых рабочих мест.
Не случайно одним
из показателей эф-
фективности деятель-
ности органов мест-
ного самоуправле-
ния стала именно ус-
пешная инвестици-
онная политика.

Вопросы формирования
и  исполнения областного
бюджета так или иначе каса-
ются каждого жителя регио-
на. Об этом говорил депутат
Тюменской областной
Думы В.В.Завьялов на встре-
че с избирателями села Су-
ерка Упоровского района,
которые просили Владими-
ра Васильевича оказать со-
действие в газификации од-
ной из улиц села, установке
двух дополнительных пави-
льонов питьевой воды и
проведении летнего водо-
провода:

-Областной бюджет – это
один общий для всех нас ко-
шелек – и для Упоровского
района, и для остальных
двадцати. На прошлой неде-
ле мы проводили заседание
комиссии по экономической
политике и природопользо-
ванию, членом которой я
являюсь все эти годы, рас-
сматривали выполнение
бюджета за прошедшее по-
лугодие. Ситуация, конечно,
не критическая, но мы сей-
час подходим к той стадии,
когда теряем средства. Ска-
зался, прежде всего, ушед-
ший налог на добычу полез-
ных ископаемых и снижение
налога на прибыль. В этой
ситуации мы должны не
мечтать о чем-то несбыточ-
ном, а в полной мере ис-
пользовать то, что уже вло-
жено. Например, в сельско-
хозяйственное производство
каждый год вкладывалось ни
много ни мало – от шести
до восьми миллиардов руб-
лей, и сегодня должна быть
более сильная отдача. И гу-
бернатор вплотную занима-
ется этими вопросами. Об-
ластной бюджет – он как
бюджет семейный, и вы пре-
красно знаете – денег в нем
много не бывает. Сколько бы
мы его не кроили, не пере-
сматривали, на все не хватит.
Поэтому есть первоочеред-
ные задачи и те, что откла-
дываем.

Однако постепенно свое
решение находят если не все,
то многие проблемы жите-
лей региона. Область живет,
динамично развивается,
стоятся новые школы, детс-
кие сады, дороги. В том же

Упоровском районе нынче
установлено около десятка
новых современных зданий
фельдшерско-акушерских
пунктов – своеобразный ре-
корд на фоне других муни-
ципальных образований.
Это и послужило основной
причиной рабочего визита
депутата на упоровскую
землю.

Семейный врач
для селян

Здоровье сельских жите-
лей – приоритетная тема в
работе Владимира Василье-
вича Завьялова. Воспитание
молодого поколения в тра-
дициях здорового образа
жизни, работа сельских уч-
реждений здравоохранения
– постоянно в поле зрения
депутата. Рабочий визит в
Упоровский район 19 сен-
тября был практически весь
посвящен вопросам здраво-
охранения. Разумеется, не
обошлось и без традицион-
ной встречи с главой райо-
на. Во время таких встреч с
руководителями муници-
пальных образований изби-
рательного округа В.В.Завь-
ялов получает наиболее важ-
ную и актуальную инфор-
мацию о жизни территории,
ее основных проблемах и
направлениях развития.

В.В.Завьялов вместе с гла-
вой администрации Упоров-
ского муниципального рай-
она Л.Н.Сауковым посетил
два новых модульных ФАПа
– в селах Суерка и Бызово.
Осматривая уютные, обору-
дованные всем необходи-
мым помещения Суерского
ФАПа, Владимир  Василье-
вич вспомнил, как остро сто-
ял в этом селе вопрос о зак-
рытии участковой больни-
цы. Как показало время,
люди беспокоились напрас-
но – медицинское обслужи-
вание сельских жителей
организовано четко. В ФАПе
сегодня четыре сотрудника
– заведующая, она же фель-
дшер, две медсестры – про-
цедурная и патронажная, - и
санитарка. Ожидается при-
езд семейного врача – свое-
го, из местных жителей, спе-
циалиста, закончившего ме-
дицинскую академию.

В Бызовском ФАПе тру-
дится молодой специалист –
фельдшер переехал сюда из
соседней Курганской облас-
ти, привлеченный более вы-
сокой заработной платой и
возможностью строитель-
ства собственного жилья.
Жители небольшого села
Бызово могут не только
прийти на прием к фельдше-

Курс – на дальнейшее развитие региона
ру, но и приобрести в ФАПе
необходимые для лечения
препараты, чтобы каждый
раз не ездить в райцентровс-
кую аптеку.

Разговор на темы здраво-
охранения продолжился за
круглым столом. Участники
обсудили перспективы мо-
дернизации здравоохране-
ния Упоровского района и

наиболее актуальные
проблемы местной
медицины.

В ходе рабочей по-
ездки В.В.Завьялов
посетил также отде-
ление районной
больницы и спортив-
но-оздоровительные
объекты, в частности,
центр картинга. На
приобретение двух
машин-картов и обу-
стройство трибун в
этом году по ходатай-
ству депутата В.В.За-
вьялова были выделе-
ны денежные средства из Ре-
зервного фонда правитель-
ства Тюменской области.

Нефть. Газ. ТЭК
В районах избирательного

округа В.В.Завьялов бывает
регулярно. Так, например, в
течение третьего квартала
он посетил Бердюжский,
Сладковский и Упоровский
районы. Но, кроме этого,
региональные парламента-
рии – непременные участ-
ники различных мероприя-
тий областного, окружного,
российского и международ-
ного уровней.

17-18 сентября в Тюмени
состоялся четвертый меж-
дународный инновацион-
ный форум «НефтьГаз-
ТЭК». Организаторами пло-
щадки стали правительство
Тюменской области, коми-
тет по инновациям и регио-
нальное Заксобрание. В фо-
руме принимали участие
представители власти, веду-
щие российские и зарубеж-
ные эксперты нефтегазовой
отрасли. Депутат Тюменс-
кой областной Думы также
побывал на открытии фору-
ма, которое началось с об-
хода официальной делегаци-
ей выставки инновационных
резидентов бизнес-инкуба-
тора ГБУ ТО «Западно-Си-
бирский инновационный
центр». За два дня деятель-
ности форума в стенах За-
падно-Сибирского иннова-
ционного центра было зачи-
тано более 80 докладов на
самые актуальные для от-
расли темы.

В.В.Завьялов выразил уве-
ренность в том, что такие
мероприятия необходимы

для Тюменской области и
России в целом, так как
именно благодаря иннова-
ционным разработкам в
сфере нефтяной и газовой
отраслей Россия может ук-
репить свое положение в
мировой экономике.

3 октября в большом зале
Тюменской областной
Думы начал работу двух-

дневный социологический
форум по теме: «Модерни-
зационный потенциал и со-
циальные практики – осно-
ва конкурентоспособности и
консолидации ро ссийских
регионов».

Цель форума – исследо-
вать социальные вызовы мо-
дернизации, обобщить тео-
ретический и практический
опыт модернизации в реги-
онах России, провести поиск
эффективного решения со-
циальных проблем и повы-
шения конкуренто способ-
ности регионов России в ус-
ловиях модернизации.

В зале собралось много
заинтересованных в изуче-
нии данной темы людей -
представителей разных про-
фессий, разных возрастов.
Среди участников форума
был и депутат Тюменской
областной Думы В.В.Завья-
лов.

Владимир Васильевич за-
метил, что именно модерни-
зационный потенциал во
многом определяет роль ре-
гиона в социально-экономи-
ческих отношениях с други-
ми субъектами Российской
Федерации. И этому вопро-
су необходимо уделять дол-
жное внимание. Нужно
учиться использовать опыт
других регионов, чтобы
наиболее эффективно и в
краткие сроки найти реше-
ние социальных проблем.

Депутат-
избиратель:
прямая связь

Работа с избирателями –
одно из основных направле-
ний деятельности депутата.
Согласно плану работы об-

щественной приемной депу-
тата областной Думы В.В.За-
вьялова, в третьем квартале
текущего года были прове-
дены встречи с населением,
а также ежемесячный при-
ем избирателей в районах
округа. В Бердюжье и Арми-
зоне прием проводился 4
сентября, о дате приема все-
гда сообщается заблаговре-

менно в районной га-
зете.

За три месяца – с
июля по сентябрь – в
адрес депутата
В.В.Завьялова посту-
пило 192 обращения
граждан. Больше все-
го обращений посту-
пило от жителей
Абатского и Казанс-
кого муниципальных
районов. Положи-
тельно решено 68 об-
ращений – 35 про-
центов от общего ко-
личества. Разъясне-

ния даны на 121 обращение
(62 процента), отказано в че-
тырех случаях (два процента
обращений).

В основном жители изби-
рательного округа обраща-
ются к депутату за помощью
в решении социальных про-
блем: это низкое материаль-
ное обеспечение в связи с
трудной жизненной ситуаци-
ей, отсутствие нормальных
жилищных условий, неудов-
летворительная работа ком-
мунальных служб. Много
обращений по поводу на-
граждения и присвоения
званий.

Следует отметить, что по
ходатайству депутата за три
квартала 2013 года награж-
дены Почетной грамотой
Тюменской областной
Думы семь человек, прожи-
вающих на территории изби-
рательного округа, поощре-
ны Благодарственным пись-
мом Тюменской областной
Думы – десять. Это предста-
вители различных сфер дея-
тельности, внесшие значи-
тельный вклад в развитие
своих районов.

Елена АКСЕНОВА.
На снимках: встречи в ку-

луарах областной Думы;
награда областной Думы –
врачу акушеру-гинекологу
«Областной больницы № 8»
с. Бердюжья Н.В.Журавле-
вой; В.В.Завьялов посетил
детский сад «Сказка»
Сладковского района.

Фото С. ЧЕКУНОВА,
ИФА «Тюмень», с сайта

областной Думы.
При подготовке публика-

ции использованы матери-
алы официального сайта
Тюменской областной
Думы.
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-Кто у вас в деревне
спортом занимается? –
спрашиваю я в Пеганов-
ской сельской админис-
трации.

-Да у нас полдеревни
спортом занимается! У
кого работа далеко – на
велосипедах ездят. Даже
зимой можно велосипе-
диста встретить… А что
поделаешь? Обществен-
ным транспортом не из-
балованы, вот и прихо-
дится кто как может доби-
раться. А если серьезно -
напишите о Нине Семе-
новне Моисеевой, она каж-
дую зиму на лыжах ходит!

День оказался удачным –
Нина Семеновна находилась
в соседнем кабинете. Слов-
но в доказательство пользы
активной жизненной пози-
ции, я увидела пред собой
статную женщину с роскош-
ной длинной косой.

-Лыжи и коньки я еще в
школе полюбила! Училась в
Полозаозерье: секций
спортивных у нас не было,
потолки в спортзале низкие
– в волейбол не поиграть…
Однако с учителем нам по-
везло – после армии к нам
пришел Валерий Васильевич
Трофимов. Глядя на него,
нам хотелось заниматься: на
канате, брусьях, турнике,
лыжах. Учитель сам этим за-

нимался, а когда видишь пе-
ред собой такой пример, как
не пойти следом?

По окончании школы
Нина Семеновна поступила
в Ишимское медицинское
училище. Здесь, на катке,
она впервые увидела насто-
ящие коньки – в деревне спе-
циальных ботинок не найти,
надевали коньки на валенки.

Нина Семеновна расска-
зывает:

-В училище посещала
конькобежную секцию, но
вскоре от нее пришлось от-
казаться – мама нас, четве-
рых деток, одна воспитыва-
ла, а чтобы ездить на сорев-
нования, нужны были сред-
ства.

Возможность вернуться к
спорту появилась в 1973

году, когда Нина Семеновна
сама приехала работать в По-
лозаозерье. Участвовала
практически во всех местных
и районных соревнованиях,
сельских спортивных играх:
лыжи, отжимания, стрель-
ба…

-Стрелять я не умела – вы-
ходила на призовые места
только за счет лыж и отжи-
маний, - признается спорт-
сменка.

Работы в то время хвата-
ло: деревня большая, на вы-
зовы медик ходила пешком,
семья держала домашнее
хозяйство. А заниматься
спортом все равно хотелось,
даже несмотря на такую за-
нятость. Времени на подго-
товку не хватало – в волей-
бол поиграть собирались
только вечерами перед со-
ревнованиями.

-Некогда было готовиться
– все держали хозяйство. Но
как-то умудрялись все ус-
петь, еще и в Мелехино, За-
рослое, Уктуз в волейбол ез-
дили играть! А спартакиады
тогда два дня проходили: пер-
вый – соревнования, второй
– подведение итогов. На
сельских играх всегда уча-
ствовала в эстафете, в волей-
бол играла. Спортсменов
тогда сколько было! Я зани-

мала и первые, и вторые, и
третьи места. Это сейчас
призерам дают денежные
вознаграждения, а раньше
памятными подарками на-
граждали. У меня до сих пор
висит в кухне набор поваре-
шек – смотрю и вспоминаю,
- продолжает Нина Семенов-
на.

Два года она вела в Поло-
заозерской школе волей-
больную секцию – тренера
не было, а ребятам хотелось
заниматься. Договаривалась
с мужчинами-волейболис-
тами, чтобы те тренировали
начинающих. Были мужская
и женская команды. Теперь
все, кто ходил на кружок, хо-
рошо играют.

Но не только спортом за-
нималась Нина Семеновна –
вышивала, вязала крючком,
пела, в сценках участвовала.
Хотелось для сыновей при-
мером быть. И это у забот-
ливой мамы получилось:
Анатолий и Евгений сейчас
живут в Тюмени, окончили
сельскохозяйственную ака-
демию. До сих пор занима-
ются спортом, принимают
участие в соревнованиях по
волейболу и дартсу.

Нина Семеновна добавля-
ет:

-У нас вся семья спортом

Территория здоровья

26 сентября в зале район-
ной администрации состоя-
лось заседание координаци-
онного совета по реализации
комплексной программы по
профилактике правонару-
шений и усилению борьбы
с преступностью в Бердюж-
ском районе. Обсудили мно-
го важных вопросов, один
из которых – о состоянии
преступности и правонару-
шений в текущем году.

Как сообщил начальник
ОП № 2 МО МВД «Голыш-
мановский» Н.И.Пузынин,
по итогам девяти месяцев на
территории района зареги-
стрировано 124 преступле-
ния. По сельским поселени-
ям количество преступле-
ний распределилось следу-

Да, дома для Сергея Ни-
колай Анатольевич – забот-
ливый и добрый отец, а на
работе – строгий и требова-
тельный наставник.

Сергей Никифоров после

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
администрации
Бердюжского

муниципального района
от 03 октября 2013 г.

 № 687
«О внесении изменений

в постановление
администрации

Бердюжского
муниципального района

от 29.06.2011 № 525
«Об утверждении

 административного
регламента

предоставления
муниципальной услуги
«Принятие заявлений,
документов, а также
постановка граждан
на учет в качестве

нуждающихся
в жилых помещениях»
В соответствии с Феде-

ральным законом от
27.07.2010 № 210-ФЗ «Об
организации предоставле-
ния государственных и му-
ниципальных услуг», под-
пунктом «д» пункта 1 Ука-
за Президента Российской
Федерации от 07.05.2012 №
601 «Об основных направ-
лениях совершенствования
системы государственного
управления», руководству-
ясь ст. ст. 32, 33 Устава МО
Бердюжский муниципаль-
ный район, внести измене-
ния в постановление адми-
нистрации Бердюжского
муниципального района от
29.06.2011 № 525 «Об ут-
верждении административ-
ного регламента предостав-
ления муниципальной услу-
ги «Принятие заявлений,
документов, а также поста-
новка граждан на учет в ка-
честве нуждающихся в жи-
лых помещениях»:

1. В пункте 2.6. приложе-
ния к постановлению после
абзаца 1 добавить абзац сле-
дующего содержания:

«Заявление на предостав-
ление муниципальной услу-
ги может быть подано через
м н о г о ф у н к ц и о н а л ь н ы й
центр предоставления госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг (далее - МФЦ)
при наличии действующего
соглашения о взаимодей-
ствии между администраци-
ей Бердюжского муници-
пального района и МФЦ. В
данном случае порядок вза-
имодействия администра-
ции Бердюжского муници-
пального района и МФЦ при
предоставлении муници-
пальной услуги регулирует-
ся соглашением о взаимо-
действии, заключенном
между администрацией Бер-
дюжского муниципального
района и МФЦ, а порядок
взаимодействия МФЦ с зая-
вителями - регламентом ра-
боты МФЦ».

2. Настоящее постановле-
ние подлежит размещению
в сети Интернет, на офици-
альном сайте администра-
ции Бердюжского муници-
пального района, и опубли-
кованию в газете «Новая
жизнь».

3. Контроль за исполнени-
ем настоящего постановле-
ния возложить на первого
заместителя главы админис-
трации Бердюжского муни-
ципального района.

Н.В.ТЕНЬКОВСКИЙ,
глава администрации

Бердюжского
муниципального района.

увлекается! Супруг, Николай
Егорович, – страстный бо-
лельщик. Знает все правила
игр. К примеру, играют в тен-
нис, футбол, хоккей, а муж
замечает, кто какие ошибки
допустил. Все спортивные
соревнования обязательно
смотрит.

В 2001 году семья Моисе-
евых переехала в Пеганово.
Здесь Нина Семеновна
шесть лет работала в аптеке.
Общий трудовой стаж – 21
год. Сейчас занимается ого-
родом, хозяйством: корова,
поросята, куры, утки, кроли-
ки.

И, конечно, не забывает о
лыжах – ходит практически
каждый день. Летом ездит на
велосипеде.

-На лыжах далеко бегаете?
– спрашиваю я.

Нина Семеновна с улыб-
кой отвечает:

-Озеро у нас большое-
большое, мы живем рядом
с ним – какой захочу, такой
круг и сделаю! Делаю, ко-
нечно, побольше – километ-
ров пять. Не занимаюсь
только в морозы и метели.
А пропускать не хочется –
если занятия регулярные, то
и силы для труда появляют-
ся!

Мария ГУСЕВА.
На снимке: Н.С.Моисеева.

Фото
Сергея ЧЕКУНОВА.

А лыжи - ждут старта

ющим образом: в Бердюжье
совершено 59 преступле-
ний, в Старорямово - одно,
в Окунево - восемь, в Пега-
ново - двенадцать, в Меле-
хино - одно, в Истошино -
двенадцать, в Полозаозерье
- пятнадцать, в Уктузе - семь,
в Зарослом - девять.

В целях профилактики
правонарушений сотрудни-
ки полиции попытались сде-
лать четыре закупки алко-
гольной продукции, кото-
рую продавали «на дому».
Однако результатов это не
принесло - торговцы, опаса-
ясь наказания, продают ал-
коголь только определенно-
му кругу лиц.

Кроме того, на террито-

рии района провели 16 рей-
довых мероприятий с целью
выявления продажи алко-
гольной и табачной продук-
ции несовершеннолетним.
Среди 36 торговых точек вы-
явлено четыре случая на-
рушения закона. Продавцам
придется заплатить штраф в
размере 30 тысяч рублей,
согласитесь, сумма ощути-
мая.

На учете у участковых
уполномоченных полиции
состоят 73 человека, зло-
употребляющих спиртными
напитками. Данная катего-
рия граждан постоянно ими
проверяется, проводятся
профилактические беседы,
предлагают пройти курс ле-

чения, трудоустроиться. К
административной ответ-
ственности в текущем году
привлечено 235 граждан за
появление в общественном
месте в пьяном виде.

Некоторые скажут: «Поду-
маешь, с кем не бывает?». А
ведь мало кто в этот момент
думает о том, что большин-
ство преступлений соверша-
ется пьяными людьми, кото-
рым, как известно, «и море
по колено». Отсюда статис-
тика: за девять месяцев в об-
щественных местах соверше-
но 19 преступлений, боль-
шинство из них - граждана-
ми в состоянии алкогольно-
го опьянения.

К примеру, одно из право-

нарушений совершено на
территории кафе «Динас-
тия», второе - около кафе, и
третье - в данном кафе. Все
они были совершены после
распития спиртных напит-
ков. В настоящее время в
кафе установлено видеонаб-
людение, также оно имеется
на территории Бердюжской
школы, центрального парка,
районной администрации.
На заседании обсудили не-
обходимость установить ви-
деонаблюдение на террито-
рии автовокзала либо у во-
донапорной башни. Такие
меры помогут не только за-
фиксировать общественно-
опасные деяния, но и при-
влечь к ответственности на-
рушителей.

Мария ГУСЕВА.

Решаем и делаем вместе

Нарушениям – бой!

окончания Старорямовской
средней школы поступил в
Голышмановский аграрно-
педагогический колледж. Ус-
пешно окончил его, получив
специальность слесаря по

ремонту сельскохозяй-
ственных машин. Про-
фессия на селе очень
нужная, востребован-
ная в любом хозяйстве.

По приезде домой пе-
ред Сергеем встал воп-
рос: куда устроиться на
работу? Зная, что отец
Сергея трудится в СПК
«Луч», директор центра
занятости Светлана Ми-
хайловна Семибратова
обратилась к его руко-
водителю Василию Ле-
онидовичу Гутрову с
просьбой взять на ста-
жировку молодого пар-
ня. Тот согласился: хо-
зяйству будут компен-
сировать затраты на

выплату заработной платы
стажеру, его отцу – допол-
нительную плату за настав-
ничество, и в  сельхозкоопе-
ративе появится еще пара ра-
бочих рук. К тому же здесь

Сергея уже знают – прохо-
дил раньше в этом хозяйстве
производственную практи-
ку.

-С работой он справляет-
ся, - говорит Николай Ана-
тольевич, - подсказываем,
помогаем. У Сергея имеют-
ся права тракториста-маши-
ниста. В уборку пробовал
работать на комбайне. Полу-
чалось. Я считаю так: чтобы
грамотно ремонтировать
любую технику, нужно ее
изучить досконально, пора-
ботать на ней, тогда все по-
лучится.

-Работа мне нравится, -
говорит Сергей. - С техникой
дружу с детства. Рад, что
живу и работаю в родном
селе  Старорямово. Уезжать
не собираюсь.

Ольга ЯКОВЛЕВА.
На снимке: Сергей Ники-

форов со своим отцом и на-
ставником.

Фото автора.

Творчество
наших читателей

ОСЕНЬ
«Роняет лес
          багряный свой убор» -
У этих строчек
                         тысяча дорог.
Но вспоминаю строки
                               до сих пор,
Когда приходит осень
                                   на порог:
Когда вокруг желтеет
                                позолота,
И дождь идет в обнимку
                         с листопадом,
Печаль стучит
     дождинками в ворота…
Но осенью грустить
                        совсем не надо.
Она – итог определенный
                                    в жизни,
И от нее не спрятаться
                             под зонтом.
Пусть за окном
         и тучи вновь повисли –
За ними расплескались
                              горизонты.

Галина УГРЮМОВА,
с. Бердюжье.

И отец, и наставник
Занятость
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16 октября в Бердюжье
ВЕДЕТ ПРИЕМ опытный

врач-кардиолог, кандидат
медицинских наук.

Рекомендации по
обследованию, диете, подбор

эффективной терапии
современными кардиологи-
ческими препаратами, ЭКГ.

Запись по телефону:
8-912-9999-458.

Лицензия О 72-01-000131, выд.
13.11.2008 г., деп. здр-ия Тюм. обл.

Необходима консультация
специалиста.

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА.
Автоматические

секционные гаражные
ворота, лоджии,

подоконники,
перегородки, жалюзи

(вертикальные,
горизонтальные).
ИП Кириллов.

Телефон: 8-922-474-79-59.

БРИГАДА
выполнит ремонт

крыш быстро,
качественно,

недорого.
Тел.:

8-912-078-49-54.

Пластиковые
окна, балконные
блоки, лоджии,
перегородки.
Сезонные скидки

до 30 %.
Установка, откосы,

гарантия.
Телефон:

8-912-994-16-55,
Сергей.

дом по ул. Ленина.
Т.: 8-902-623-91-89, 8-

909-181-24-71.
*  *  *

дом в с. Пеганово.
Т.: 8-919-925-22-89.

*  *  *
срочно 3-комн. благ. квар-
тиру, 70 кв. м.

Тел.: 8-902-623-42-98.
*  *  *

2-комн. кв. в центре.
Тел.: 8-961-782-74-26.

*  *  *
«Иж-Оду» (грузовой фур-
гон), 2004 год, 2 комп. рези-
ны.

Тел.: 8-904-463-02-17.
*  *  *

резину зим. 195/65/R15.
Т.: 8-982-912-10-80.

11 октября в молодежном центре с 9 до 17 часов

В ТЦ «Максим», отдел «Одежда»
большое поступление

одежды для всей семьи:
обуви, верхней одежды, шапок,

перчаток, колготок, сумок
и многого другого.

Низкие цены.

Куплю:
-морковь; -свеклу;

-кабачки; -редьку черную.
Обр. по тел.: 2-27-32.

В ТЦ «Максим»
 новое поступление товаров:
ковры, паласы, шторы,

дорожки ковровые и паласовые,
мебель мягкая и корпусная.

Низкие цены.
Кредит, рассрочка, доставка.

Ждем вас по адресу: ул. Ленина, 29-а.

СОСТОИТСЯ
ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА
фабрики «Элегант»:

-пальто, пуховики
(г. Москва);

-шубы их меха норки
и мутона (г. Пятигорск).

Кредит до 3-х лет.
За наличный расчет -

скидки.

14 октября
в молодежном центре

с. Бердюжья
с 10 до 17 часов

СОСТОИТСЯ
РАСПРОДАЖА:
тюля - 100 руб.;
органзы - 100 руб.;
вуали - 100 руб.;
покрывал - 800 руб.;

пледов;
готовых штор;

и многого другого.

ПРОДАЮТ благ. дом в
центре, 70 кв. м, цена дого-
ворн., или ОБМЕНЯЮТ на
2-ком. кв.

Т.: 2-12-80.

*  *  *
зим. резину «Gislaved»,
175/70/R13, б/у один сезон.

Обр. по тел.: 8-912-077-
42-46.

*  *  *
диски литые новые уни-
верс. R15, резину зим. на
дисках R16 («Форд»).

Тел.: 8-904-463-02-69.
*  *  *

мотоцикл «Урал».
Т.: 8-922-072-62-80.

*  *  *
поросят.

Тел.: 8-952-342-53-01.
*  *  *

кроликов на племя.
Обр. по тел.: 8-950-498-

11-06.
*  *  *

сено (тюки), солому.
Т.: 8-961-753-13-88.

ВНИМАНИЕ!!!
11 октября

в молодежном центре
с 9 до 17 часов

СОСТО ИТСЯ
СОЦИАЛЬНАЯ
РАСПРОДАЖА.

В ассортименте:
-большой выбор

мужской, женской
и детской обуви

по низким ценам;
-джинсы - от 500 р.,

трико – от 150 р.,
рубашки, халаты, ремни;

-нижнее белье –
от 50 руб.,

пижамы, сорочки –
от 150 руб., майки –

от 100 руб., нательное
белье – 500 руб.;

-спортивные костюмы;
-куртки мужские

и женские;
-постельное белье

и одеяла (г. Иваново);
-детское: трикотаж –

от 30 руб. - толстовки,
костюмчики, джинсики,
водолазки, комбинезоны

и многое другое.
Спешите

сделать покупки.

-Что?! Куда?! К кому бе-
жать?! С чего начать?!
Столько мыслей в голове –
у нас, родителей, случилась
паника! – рассказывает
Светлана Николаевна Сизо-
ва.

Свадьба детей – событие
крайне радостное, но не ли-
шающее родителей многих
хлопот и переживаний. У
Светланы и Александра Си-
зовых трое детей. И когда
старший сын Андрей решил
жениться, родители не зна-
ли, с чего начинать…

-Живем мы в Истошино, -
рассказывает Светлана Нико-
лаевна. - 12 августа приеха-
ли Андрей и Лена, сообщи-
ли, что подали в ЗАГС заяв-

ление на 21 сентября. Мы,
конечно, ждали этого собы-
тия, неожиданностью сва-
дебная новость не была,
но… как это все-таки волни-
тельно! Свадьбу решили иг-
рать в нашей деревне. От
растерянности даже не зна-
ли, к кому за помощью об-
ратиться, кто тамадой бу-
дет… И тут я вспомнила, как,
побывав в январе на юби-
лее, восхищалась ведущей –
Олей Роговой. Мы обрати-
лись к директору Дома-ин-
терната Любови Ивановне
Титовой. И нам такое устро-
или!..

Я бывала на свадьбах, но
большинство из них практи-
чески не видела – кухня, сто-

лы, посуда… А на торжестве
у сына так хотелось отдох-
нуть, ничего не пропустить!
И благодаря коллективу
Дома-интерната мы словно
в сказке побывали – отдох-
нули, не видя свадебных хло-
пот.

На второй день думали:
просто соберемся, посидим
с гостями, а оказалось, что и
на этот день праздничная
программа была подготов-
лена! Так совпало, что у нас
с супругом в этот же день
была 23-я годовщина свадь-
бы. Тамада не только для
молодых все организовала,
но и про нас не забыла –
меня невестой нарядили.
Свадьба ого-го как удалась!

«Такого мы еще не видели!»
- признались родители неве-
сты. Гости, наши молодоже-
ны и мы сами в восторге!

Благодарим всех, кто по-
мог организовать торже-
ство. А особенная благодар-
ность - Любови Ивановне
Титовой, Ольге Анатольев-
не Роговой, Ирине Леони-
довне Абрамовой, Светлане
Александровне Соловьевой.
От семей Сизовых и Рябо-
вых:
Желаем вам
               на жизненном пути
Улыбку солнца,
                        неба голубого,
Желаем вам здоровья
                                     и любви
И счастья в жизни
                  самого большого!

Мария ГУСЕВА.

ООО «Усть-Ламенский
кирпичный завод» РЕА-
ЛИЗУЕТ кирпич красный
по цене 8 руб. за штуку.

Т.: 8 (345-46) 96-105,
8-902-815-00-63,
8-932-435-91-99.

ИП Кутырев С.В.
Ïëàñòèêîâûå îêíà, ëîäæèè.

Монтаж, откосы, гарантия.
Обр. по т.: 8-919-927-07-73,

8-922-475-38-00,
р. п. Голышманово, Сергей.

Приглашаем
посетить

 Тобольск-Абалак,
с. Чимеево (святыни),

Екатеринбург, Челябинск,
Кунгур, Ялуторовский
Острог, музеи Тюмени
и другие интересные

 маршруты.
Т.: 8-982-931-96-57.

Ты + я = семья

Словно в сказке побывали!

Говяжье жаркое приоб-
ретает приятный вкус, если
мясо за несколько часов до
готовки смазать горчицей
и так тушить.

Совсем недавно мы от-
праздновали юбилеи облас-
ти, района, а теперь и свой
праздник встретили – День
юбиляров нашей деревни.

Всего в Одышке прожива-
ет 91 человек. В 2013 году 22
человека празднуют свои
юбилеи. 85-летие отмечают
самые уважаемые люди -
А.Н.Тюменцева, Е.Д.Моро-
зова, Б.Мусатова. Всю жизнь
эти женщины прожили в
Одышке, вырастили детей,
внуков. Они - участники тру-
дового фронта. Хочется не-
сколько слов сказать о каж-
дой.

Анна Николаевна Тюмен-
цева работала почтальоном.
Сколько газет и журналов пе-
ренесено этой хрупкой жен-
щиной! И сейчас Анна Ни-
колаевна не перестает тру-
диться. У нее прекрасный
сад с мальвами, которые
цветут и радуют душу.

А сколько перелопачено
зерна руками Екатерины
Дорофеевны Морозовой,
рабочей склада. Она у нас
самая богатая детьми, вну-
ками и правнуками.

Свой 80-летний юбилей
отмечает Л.Г.Корпусова.
Эта женщина - труженица,
передовик животноводства.
Это она первой в деревне
встречала рассвет, идя на
дойный гурт, и покидала
свою работу последней.
Сколько ж надо было сил -
одной поднять четверых де-
тей и работать дояркой!

Кажется, совсем недавно
в деревне были школа и ин-
тернат, в котором работала
М.С.Ташланова. Ее любили
дети. Это она приносила из
своего дома горячие булоч-
ки, пирожки, блины ребя-
тишкам, живущим там. Ведь
она прекрасно понимала,
как тяжело детям вдали от
дома! А нынче у нее юби-
лей – 80 лет.

Четыре жительницы
Одышки отмечают свое 60-
летие. Это Н.В.Чекунова и
Н.П.Ташланова, Н.Н.Барыш-
никова и Л.П.Слепцова.

И вообще у нас в деревне
очень много хороших людей.
Мы встречали праздник –
День пожилых людей, - но
какие мы пожилые! Мы мо-
лоды душой. Некогда болеть,
уставать.

Хочется поздравить всех
жителей нашей родной
Одышки такими словами:
У вас уже возраст
                                серьезный,
Даже если душа молода.
И ступаете вы
                          осторожней,
И мечтаете уж не всегда.
Только это не повод
                    к расстройству,
О-го-го, еще сколь впереди!
Нет причины
                 для беспокойства,
Коль колотится сердце
                                     в груди!

Работники
клуба д. Одышка.

Пусть осень жизни будет золотой

Года не беда,
коль душа молода

ИНФОРМАЦИЯ
согласно ФЗ № 131-ФЗ

 от 06.12.2011 года
На основании пункта 6 ста-

тьи 52 Федерального закона №
131-ФЗ от 06.12.2011 «Об об-
щих принципах местного само-
управления в Российской Фе-
дерации», администрация
Бердюжского сельского посе-
ления сообщает, что за 3 квар-
тал 2013 года численность му-
ниципальных служащих орга-
нов местного самоуправления
составляет 6 человек, фактичес-
кие затраты на их денежное со-
держание - 432,0 тыс. руб.

ПРОДАЮТ или ОБМЕ-
НЯЮТ квартиру на автомо-
биль.

Т.: 8-922-072-62-80.

Отбивные котлеты и шнице-
ли получаются более мягки-
ми, если за 1-2 часа до жаре-
ния их намазать смесью ук-
суса и растительного масла.

Полезные советы


